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Begrünung des Schornsteins am Gaskraftwerk Freimann
Antrag Nr. 20-26 / B 04362 des Bezirksausschusses des
12. Stadtbezirks vom 16.07.2022

Sehr geehrter Herr Wolf,

der Bezirksausschuss beantragte am 26.07.2022, dass die LHM in ihrer Funktion als 
Aufsichtsratsgremium ein Bepflanzungsprojekt durch die SWM initiiert. Das Projekt soll 
technisch und finanziell von den SWM verantwortet werden und in Zusammenarbeit mit 
Forschungseinrichtungen erfolgen.

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des § 37 Abs. 1 Nr. 1 der 
Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der das Referat für Arbeit und 
Wirtschaft um die Bearbeitung des Antrags gebeten hat.

Wir haben die Stadtwerke München GmbH (SWM) um Stellungnahme gebeten, die Folgendes
mitgeteilt hat:

„Die SWM als Eigentümerin des Heizkraftwerkes Freimann steht einer Begrünung des Kamins
aus nachfolgenden Gründen sehr kritisch gegenüber:
 
Der Betonkamin sowie der Kaminstuhl sind einer wiederkehrenden Prüfung von außen (über 
die ganze Höhe) unterworfen, um die Standsicherheit dieses Bauwerks zu gewährleisten. Bei 
dieser Prüfung wird der gesamte Kamin (Kaminfuß und Röhre) regelmäßig besichtigt und 
geprüft. Bei einer Bepflanzung wäre dies nicht mehr bzw. nur sehr eingeschränkt möglich. 
Zudem sehen wir die Gefahr, dass Kletterwurzler die Betonsubstanz beschädigen könnten.
 

Landeshauptstadt München, Referat für Arbeit und Wirtschaft 
Herzog-Wilhelm-Straße 15, 80331 München 

An den Vorsitzenden
des Bezirksausschusses 12 – 
Schwabing-Freimann
Herrn Patric Wolf
Tal 13

80331 München

Datum
19.08.2022

 

I.

Landeshauptstadt
München
Referat für Arbeit
und Wirtschaft

Clemens Baumgärtner
Referent für Arbeit und 
Wirtschaft

Herzog-Wilhelm-Str. 15
80331 München
Telefon: 089 233-27514
Telefax: 089 233-21136



Seite 2

Für die SWM als verantwortliche Betreiberin steht die Standsicherheit an vorderster Stelle. 
Deshalb wollen wir keine Aktivitäten zulassen, die zu einer Gefährdung führen könnten.
 
Wir danken Ihnen für Ihre Idee und Ihr Engagement, mehr Grün in die Stadt zu bringen, und 
hoffen, dass Sie geeignete Flächen dafür finden.“

Auch wenn Ihrem Antrag aus sachlichen Gründen nicht entsprochen werden kann, möchte ich 
mich ebenfalls für Ihr Engagement im Interesse der Bürgerinnen und Bürger bedanken. 

Mit freundlichen Grüßen 
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